

Allergnädigst privilegirtes.

Leipziger Tageblatt.

Nr 152. Mittwoch, den 1. Juni 1831.

Bekanntmachung.

Damit die Besitzer der von der Seite der alten Eilenburger Straße vom Halle'schen Thore an nach Schönefeld zu an den Pahrdenfluß angränzenden steuerbaren Wiesen in Benutzung ihres Eigenthums nicht beeinträchtigt werden, kann auch in diesem Jahre das Baden im Pahrdenflusse vor dem gedachten Thore nicht gestattet werden. — Das billig denkende Publicum wird diese Bekanntmachung gewiß gern beachten, und keine weitere Maaßregel zum Schutze fremden Eigenthums erforderlich seyn. Leipzig, den 28. Mai 1831.

Des Raths allhier Landgericht.
Stoßmann, Landger. Dir.

Worte von und an Lafayette über die polnische Angelegenheit.

Am 10. März d. J. gab der in Paris bestehende Verein zur Unterstützung der Polen ein großes Gastmahl, bei welchem Lafayette den Vorsitz führte und in der Kleidung eines Grenadiers der polnischen Nationalgarde erschien. Die edeln Polen Kniazewicz, Plater, Gurowski, Morawski, Chodzko, welche zum Theil bei Grotchow und Bialolenka gekämpft hatten und deswegen in manchen Berichten „Empörer und Rebellen“ heißen, spielten natürlich nicht die geringste Rolle bei diesem „einfachen brüderlichen Mahle“, wie es Lafayette bezeichnete. Es wurde hierbei Manches gesprochen, was so wahr und beachtungswerth ist, daß es wohl aufgezeichnet und in die Jahrbücher der Geschichte aufgenommen zu werden verdiente. „Die ganze

Bergangenheit,“ sprach unter andern Lafayette, „hat nichts aufzuweisen, was mit den Großthaten verglichen werden könnte, die in diesem Augenblicke die Bewunderung der ganzen Welt den Polen zuwenden. Umringt von mächtigen Feinden, die Polen als Beute getheilt haben, fern von einem natürlichen Bundesgenossen, begannst ihr eure kühne Unternehmung. Eure Feinde und eure Freunde standen bereit, jene auf euerm Grabe zu jubeln, diese es mit ihren Thränen zu benetzen. Wenn es noch einige Herzen gab, die, für Hoffnungen zu schlagen gewohnt, einen glücklichen Ausgang zu weißagen wagten, so blieben sie doch weit hinter dem wirklichen Erfolge zurück, durch den ihr euch aus dem vermeintlichen Grabe erhebt.“ Nach Lafayette sprach unter andern der Franzose Alexander Delaborde: „Wie errichteten Barricaden in unsern Straßen. Ihr habt eine Barricade in Europa